
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 22 DE MAYO DE 1804.

TURQUIA.

Constantinopla 16 de Marzo.

Las noticias de oficio que ha recibido la Puerta de Egipto, anuncian la muerte de Ali-Baxá, antiguo Gobernador de Alexandría, y últimamente nombrado Gobernador general de Egipto; el qual ha sido asesinado al tiempo que se disponia á salir para el Cayro. Luego que murió, los Beyes enviáron un diputado al antiguo Gobernador del Cayro, quien vive en Alexandría como un simple particular, convidándole á que pasase á la capital á tomar el gobierno general de Egipto; pero hallándose en una edad muy avanzada, no ha admitido estas ofertas.

Como es de creer que los Beyes hayan tenido parte en la muerte de Ali-Baxá, y que por este medio intenten de nuevo hacerse independientes de la Puerta, el Gran Señor ha convocado un consejo de estado en que se ha deliberado sobre este objeto. En él se ha resuelto nombrar al gobierno general de Egipto al famoso Dgezzar, Baxá de Acre, vencedor de Abdul-Wechab. Igualmente se ha determinado aprontar quanto ántes una esquadra de 4 navíos de guerra, 6 fragatas, y muchos transportes, en los quales se embarcarán muchas tropas destinadas á mantener la tranquilidad pública, y la autoridad del Sultán en Egipto. Se dirigirá esta esquadra directamente á Alexandría.

La esquadra rusa, que lleva á su bordo 900 hombres para guarnecer á Corfú, se hizo á la vela estos dias pasados.

Ya se sabe el objeto de la conferencia que el General Brune, Embaxador de Francia, tuvo el 18 de este mes con el Gran Visir y con el Reis-Effendi. El Embaxador pidió: 1.º que la Puerta consintiese en que se estableciesen Cónsules y Vice-Cónsules franceses en diferentes provincias de Turquía: 2.º que la Puerta entregase los papeles de la Cancillería de la antigua legacion francesa, que fuéron cogidos, y puestos baxo sello, quando los franceses entráron en Egipto; y 3.º que se determinase definitivamente el nuevo arreglo sobre aduanas.

RUSIA.

Petersburgo 1.º de Abril.

El Emperador acaba de determinar un plan para la construccion

de una nueva lonja, á cuyo efecto ha destinado 300⁰ rublos. Se erigirá este edificio exáctamente en el mismo parage en el qual la Emperatriz Catalina se habia propuesto edificarlo.

En recompensa de los servicios importantes que ha hecho el Consejero provincial de Sievers en el gobierno de Livonia, le ha autorizado S. M. I. á que elija una posesion de la corona en Livonia ó en Finlandia.

Los coszacos del Bog, que componen un cuerpo particular, el qual ha servido muy bien en las últimas guerras, estan destinados á formar un cordon para defender las fronteras.

El Emperador se ocupa sin cesar en excitar sus vasallos ricos á hacer establecimientos á favor de la humanidad doliente, y él mismo les da el exemplo tomando parte en estas instituciones. Ultimamente, como la nobleza del gobierno de Sarztoff, hubiese resuelto fundar un hospital para los pobres del pais, Alexandro envió inmediatamente 1⁰ rublos para contribuir á este benéfico proyecto, añadiendo á este don la expresion de los sentimientos mas lisonjeros hácia sus autores.

El frío, que hace algunos dias era por las mañanas de 20 grados del termómetro de Reaumur, ha cesado ya, y gozamos de una temperatura templada y agradable.

El Emperador ha enviado á varias personas á viajar por diferentes partes de Europa, con el objeto de enterarse de todo lo concerniente á las instituciones públicas de educacion y de industria, y á los establecimientos para los pobres. El General de Chitrow, á quien se le da un sueldo anual de 25⁰ rublos, viaja por Francia y Suiza. El Baron de Warel, que ahora se halla en Inglaterra, tiene 25⁰ rublos anuales, é igual sueldo se paga al Conde Plater, que viaja ahora por Francia, dedicándose particularmente á la parte de la conservacion de montes.

SUECIA.

Stockolmo 27 de Marzo.

La Academia de ciencias ha hecho acuñar una medalla en honor de su antiguo Secretario Mr. de Melanderjelm, que por su avanzada edad ha hecho dexacion de su empleo.

El Consejero de comercio Asplund, hijo de un pobre aldeano, ha dexado á los pobres de esta ciudad un legado de 150⁰ rixdalers, encargado su distribucion al Consejo y á 50 de los vecinos mas ancianos que haya en ella. Hace pocas semanas que murió.

Hemos perdido el 17 de este mes al célebre arquitecto Luis Juan Després, que nació en Francia, y fué enviado á Roma por el Rey á perfeccionar sus conocimientos. Tuvo noticia de él Gustavo III, á quien debe la Suecia su celebrada ilustración, y lo hizo su Arquitecto mayor, atrayéndolo con este y otros honores á esta capital.

DINAMARCA.

Copenhague 7 de Abril.

El monumento que aquí se ha erigido á la memoria de los guerreros

que murieron en defensa de esta capital el 2 de Abril de 1801, consiste en una colina artificial de figura oval, y de 16 pies de alto, sobre una base de 60 de largo y 40 de ancho. Está rodeada de piedras brutas, y sobre cada una se lee el nombre de uno de los oficiales que murieron en aquel combate tan glorioso, y el del buque en que lo mataron. Al pie de la colina se ha plantado igual número de álamos; y hay un camino que va hasta la cima, desde donde se descubre la costa, á cuya altura se dió la batalla. Sobre la parte del monumento que mira al oriente, se ha levantado un obelisco de mármol negro del Norte con esta inscripcion: *Muriéron por la patria el 2 de Abril de 1801: y mas abaxo: El reconocimiento de sus conciudadanos les erigió este monumento.* Sobre una lápida de mármol blanco, aplicada á un pedestal, se ha esculpido una corona de laurel, roble y cipres enlazados, y esta inscripcion: *La corona que da la patria, no se marchita jamas sobre la tumba del guerrero muerto por ella.*

ALEMANIA.

Viena 14 de Abril.

S. M. I. ha nombrado al Coronel Conde de Grune, Ministro cerca de la corte de Dinamarca, en lugar del Conde de Kaunitz.

El campamento de Pest, en Hungría, empezará en el mes de Julio. Asistirá á él el Emperador; pero aun no se sabe si pasará al que se juntará despues en Galitzia. Dicen que S. M. I. tiene intencion de visitar este año las provincias de Italia.

Mr. Wiebeking, director de puentes y calzadas, está de vuelta de su viage de Trieste, y de los demas puertos austriacos. De resultas del informe que ha dado la corte, ha resuelto executar quanto ántes varias mejoras en los puertos francos de Trieste y de Fiume, y hacer un nuevo camino desde Trieste á Viena mas corto que el actual. Se han destinado dos millones de florines para estos gastos.

Altona 20 de Abril.

Todavía no ha publicado el Monitor de Paris la respuesta del Ministro de Suecia á la circular del Ministro Talleyrand sobre la conspiracion de Mr. Drake. Dicho Ministro sueco está enfermo, y ademas tiene ya licencia por un año para viajar por los paises extrangeros.

El Rey de Suecia ha enviado á la corte de Viena una nota relativa á la arrestacion de los emigrados franceses en el Electorado de Baden por las tropas francesas; la qual nota la entregó el Ministro sueco Baron de Armfeld.

Escriben de Manheim, que el Baron de Tavast, enviado en posta por S. M. Sueca á Paris el 22 de Marzo, está de vuelta en Carlsruhe, sin que pudiese tener efecto el objeto de su viage. Igualmente se espera en Carlsruhe al Baron de Ehrensward, Ministro de S. M. Sueca en Paris.

GRAN BRETAÑA.

Continuacion de las noticias de Lóndres del 6 de Abril.

La gazeta de Ceylan, del 14 de Setiembre último, contiene la gloriosa defensa que hicieron las armas británicas en Hangwelle el 6 del mismo

mes. El Rey de Candy se halló allí en persona; pero se retiró precipitadamente luego que empezó el fuego. El enemigo ha perdido toda su artillería, el estandarte Real, y hemos recobrado muchos de los prisioneros que nos hizo en Candy, y apoderádonos de los almacenes que tenia en su territorio, despues de haberle arrojado de nuestros establecimientos.

La gazeta extraordinaria de Madrás del 20 de Octubre último contiene el estado de la artillería cogida al enemigo en el fuerte de Aly-Ghur el 4 de Setiembre, y en la batalla ganada delante de Delhi el 11 del mismo mes por el General Lake. Con esto se completan las noticias de oficio de las operaciones militares mandadas personalmente por dicho General el 29 de Agosto hasta 18 de Setiembre. — El Gobernador general de la India Marques de Wellesley ha dado banderas de honor á la caballería é infantería europea é indígena que se halló en la toma de Aly-Ghur y en la batalla de Delhi; y ha mandado erigir un monumento en el fuerte Willieun, en Calcuta, á la memoria de los que murieron en aquellas gloriosas jornadas. — Tambien se han dado gracias públicas por el supremo gobierno de la India británica al General Lake, Comandante en gefe de las tropas de S. M. y de la compañía de la India, por haber con una rápida serie de gloriosas victorias completado la derrota de un enemigo poderoso, conservando el honor del nombre británico en la India, con su humanidad para los vencidos, y con el respeto debido al desgraciado descendiente de la casa de Timur y su Real familia.

Se han recibido noticias del Cabo de Buena-Esperanza de 28 de Enero. Contienen haberse puesto por algun tiempo embargo sobre todos los buques fondeados allí con motivo de la expedicion proyectada. Se asegura que dicha expedicion salió el 22 del mismo mes; y se componia de 6 buques holandeses, con tropas y municiones á bordo. — No se levantó el embargo de los navíos destinados al Oriente (rumbo que tomó la expedicion) hasta despues de 70 horas que se hizo á la vela. A los que llevaban otro rumbo se les dexó salir 24 horas despues. — El Cabo ha quedado casi sin tropas. Créese que la expedicion obrará de inteligencia con la esquadra del Almirante Linois, y que este ha señalado el parage donde deben reunirse.

La universidad de Cambridge ha propuesto dos premios de 15 guineas cada uno á los que escriban los mejores discursos en prosa latina sobre estos asuntos: *Quid commodi, aut incommodi, è republica hominum nigrorum sive coloratorum inter occidentales insulas nuper constituta, derivari queant?* El segundo: *Quibus modis, et gradibus, civitates jam florentes, paulatim lavare, inclinare, et occidere s. leant?*

En el *Mercantile Advertiser*, del 8 de Febrero, se lee: „El Capitan Furman, que llegó aquí ayer de la ciudad de Sto. Domingo (capital de la parte española de la isla), de donde salió el 1.º de Enero, dice que el puerto estaba bloqueado por un navío ingles de 74, y por una fragata; y que corrian voces de que un grande ejército de bandidos venia caminando contra la ciudad.” — El Capitan Ewards, de la goleta Virginia, que arribó á Baltimore, en 21 dias, de Gonaiva, ha dado la noticia de que

pocos dias ántes de su salida, un destacamento de 300 hombres salió de allí para reunirse al ejército que se dirige contra la ciudad de Sto. Domingo. Los soldados é inválidos, en número de 150 ó 200 hombres, que se habian refugiado en la isla de la Tortuga, fuéron conducidos por los negros al Cabo, de donde los lleváron á Gonaíva, y todos fuéron arcabu-ceados á media milla de distancia de la ciudad.

Por el navío Washington, mandado por el Capitan Green, que acaba de llegar de las Dunas desde la costa de Africa, se ha recibido la triste noticia de que los franceses se han apoderado de Gorea. Fué acometida esta isla, y se rindió despues de una viva resistencia de dos horas y media el 18 de Enero. Los enemigos llegaban á 600 hombres, embarcados en un navío armado de 20 cañones, 4 goletas de 14 cada una, y otra de 2. La guarnicion se componia de 50 ó 60 hombres, de los que hubo 9 muertos y unos quantos heridos. Los franceses han perdido 100 hombres entre muertos y heridos.

HOLANDA.

Haya 16 de Abril.

El Consejo asiático ha de hacer un reglamento para la regencia de Batavia, siendo el principal objeto cortar el comercio que hacen los ingleses con aquella colonia, en perjuicio de los comerciantes holandeses. El opio es el artículo mas estimado en Java, como que los chinos, y habitantes de la India, lo compran, por decirlo así, á peso de oro. Tal es el beneficio que resulta de esta especulacion en la China, que con estar prohibida, con pena de la vida, la introduccion del opio, hace la ganancia arrostrar tanto peligro.

Se anuncia, que á pesar de las urgencias de la guerra, se ocupa el gobierno de estado en buscar medios para subvenir á los gastos necesarios para poner en execucion el proyecto de un canal que facilite el paso del Rhin á Catwyk de la costa del mar, porque esta empresa es muy útil al departamento de la Holanda; y la situacion de Europa no permite dexar de un año á otro lo que es ventajoso, á vista de la actividad que reyna en todas partes, y del empeño en multiplicar cada estado sus recursos y su prosperidad.

ITALIA.

Milan 6 de Abril.

Por ley del 21 de Marzo se ha puesto á disposicion de los ministerios una suma de muchos millones, para que cada uno fomente los ramos que estan á su cargo, haciendo ver al público el mayor ó menor acierto con que saben emplear las rentas del estado.

En virtud de otra ley, publicada el mismo dia, se han dividido los caminos de la República en departamentales, comunales, y particulares, y solo el de Simplon se considerará como nacional. El efecto de esta division es la responsabilidad de su conservacion, y la asignacion de los fondos necesarios para ella.

Por decreto del 27 de Marzo ha suprimido el gobierno las vice-prefecturas, excepto las de Sondrio, en el departamento de Lario y Masa,

y las del de Crostolo, que por razones particulares y locales se conservarán. En las demas serán reemplazados los vice-prefectos por delegados de la prefectura.

FRANCIA.

Paris 5 de Mayo.

El Ateneo de Vaucluse ha decretado un monumento al Petrarca, á cuyo efecto ha abierto una subscripcion, que es el medio mas adecuado para las empresas que honran la especie humana. Se exhorta á los artistas, pintores y dibuxantes del departamento á dirigir al Secretario del Ateneo los proyectos que cada uno discurriere para la execucion del monumento. El ciud. Piot, miembro del Ateneo, hizo un hermoso discurso, exponiendo el pensamiento que ha merecido al Ministro de lo Interior el aprecio que hace siempre de las grandes ideas. „El proyecto, dice el Ministro, de tributar un homenaje brillante á la memoria de aquel poeta inmortal, honra al literato que concibió la idea, y á la Sociedad, que se da prisa á ejecutarla. El cantor de Laura vivia en el corazon de todos los hombres sensibles al encanto de los hermosos versos; pero se le debia un monumento en la tierra dichosa que él mismo ha celebrado. No puedo ménos de alabar como Ministro y como amigo de las bellas artes el proyecto del Ateneo de Vaucluse, y me cuento con la mayor satisfaccion en el número de los subscriptores, por la suma de 500 pesetas.”

SENADO CONSERVADOR.

Ayer 4 de Mayo fuéron anunciados los oradores del Tribunado que venian con el voto ó acuerdo del dia anterior, el que expuso al Senado Mr. Jard-Panvilliers, y ademas hizo su relacion de los motivos que el Tribunado decia tener para haber tomado semejante resolucion, la qual se dirigia á asegurar y consolidar la libertad francesa, lo que no era posible sin un Emperador hereditario en la familia de Napoleon Bonaparte. — El Senado oyó la arenga y el voto, y luego el Vice-Presidente, que es Mr. François de Neufchateau, respondió diciendo: que los conservadores de los derechos nacionales no podian dexar de oír con sumo gusto la expresion de un voto verdaderamente nacional; pero que no podia correr el velo que ocultaba por ahora las tareas del Senado sobre este importante asunto. Sin embargo, debe decir que hace 2 meses que el Senado lo meditaba, y ahora ve sus mismas ideas en la conducta y discursos de los Tribunos. Luego prueba la solidez del sistema de gobierno que se propone, con una comparacion tomada de la arquitectura, diciendo que esta es la piedra angular del edificio social, y que un arco no puede estar seguro sin la clave que lo cierra; por lo que el voto del Tribunado es de que se cimente este arco. — Retiráronse los oradores del Tribunado, y se trató el asunto en el Senado, donde se acordó que una comision fuese á llevar al primer Cónsul la respuesta del Senado, con insercion del voto del Tribunado.

PORTUGAL.

Lisboa 5 de Mayo.

En la noche del 18 de Abril falleció aquí á la edad de 82 años, 3 meses y dias, el R. P. M. Teodoro de Almeyda, de la congregacion del Oratorio, Socio veterano de la Academia Real de Ciencias de Lisboa, y de la Sociedad Real de Lóndres. Sus obras impresas constan de 40 volúmenes sobre diversas materias, ademas de 5 volúmenes de traducciones, y muchos manuscritos, algunos de los quales estan ya con las licencias para imprimirse.

El 23 del mismo falleció aquí en su convento el P. M. Fr. Franciso Martins Coelho, ex-Vicario general de la órden de Mínimos, á la edad de 100 años, 7 meses y 3 dias, conservando todas sus facultades intelectuales y físicas; de manera, que dos dias ántes celebró misa, y oyó de confesion.

La direccion de la Real compañía del nuevo establecimiento para los hilados y torcidos de la seda, hace saber á los criadores de este género, que la compañía compra todo el capullo que se la quiera vender, y aun la seda en rama despues de hilada por el método del Piamonte, lo que executará por medio de comisionados para que se les tome en sus mismos pueblos, sin que tengan los criadores la incomodidad de llevarla á otra parte; y se les advierte que tengan mucho cuidado en asolear y ahogar el capullo, para que no suceda como otras veces salir la palomilla, sin embargo de lo qual se les compró por no desanimarlos. La misma compañía repartirá, á quantos los pidan, los impresos en que se explica el método de asolear los capullos. Igualmente se avisa que se continúa dando medallas y otros premios pecuniarios y de honor á los mas beneméritos en la cria é hilado de seda; y se dará tambien á todos los que lo pidan, el impreso que contiene la especificacion de los premios y privilegios que S. A. R. concede á los labradores y criadores de seda y de moreras.

AMERICA ESPAÑOLA.

Rosario 20 de Octubre de 1803.

El 18 de Setiembre próximo pasado, María Valdés, vecina de esta Real, dió á luz una niña que tenia el rostro raso desde el hueso coronal hasta la boca, que la tenia perfecta: en medio de la frente tenia un ojo dentro de tres hendeduras, una de cada lado, y otra en la parte superior, que separaban no solo el cútis, sino tambien el dicho hueso, entre las quales salia un ombliguillo donde estaba el ojo, que era redondo: en el lugar de la nariz tenia una sombra que la figuraba: todos los demas órganos y miembros estaban perfectos, y vivió 24 horas. (*Gazeta de México.*)

ESPAÑA.

Madrid 22 de Mayo.

S. M. se ha servido nombrar para el Deanato y Canongía unida de la catedral de Lérida, vacantes por promocion de D. Joaquin Carrillo Mayoral al obispado de Zamora, á D. Eduardo Saenz de la Guardia.

El REY se ha servido promover á Mariscal de Campo de sus exérci-

tos al Brigadier D. Baltasar Ferrer, gefe de escuela del departamento de artillería de Segovia, Director de estudios, y Capitan primero de la compañía de caballeros Cadetes.

S. M. ha promovido á Brigadier de infantería de sus exércitos á Don Diego García Panes, Teniente de Rey que ha sido de la plaza de Veracruz, y agregado actualmente en clase de Coronel en el estado mayor de la misma plaza.

El REY se ha servido conferir la Sargentía mayor del regimiento de infantería de Ultonia al Capitan del mismo cuerpo, graduado de Teniente Coronel, D. Patricio Kearney: Compañía en el de Astúrias al Teniente de granaderos, graduado de Capitan, D. Ramon de Santiago: Tenencias en el de Borbon á los Subtenientes D. Pedro Champañac, D. Luis de Rantiere y D. Josef Puech; y Subtenencias de bandera en el de la Princesa al Sargento primero D. Isidoro Lopez: en el de Valencia al Cadete del de España D. Antonio Quirós: en el de América al Cadete de las compañías de cazadores de la plaza de Ceuta D. Miguel Diez de Real: en el de Nápoles al Cadete de Reales Guardias Walonas D. Ramon Antonio Junco; y en los de Irlanda, Astúrias y Borbon á los Cadetes de los propios cuerpos D. Miguel Garrido, D. Diego García de San Pedro y D. Josef Mariano Berard.

El REY se ha servido nombrar para la plaza de Oidor de la Chancillería de Valladolid, vacante por promocion de D. Luis Marcelino Pezreya á una supernumeraria de Alcalde de su Real casa y corte, á Don Ramon Lopez Pelegrin.

Tambien se ha servido nombrar para la vara de Alcalde mayor de la ciudad de Almuñecar y villa de Salobreña á D. Vicente Giron: para la de la villa de Fiñana á D. Joaquin Castillo y de Montanar: para la de Alcalde mayor Teniente general del Señorío de Vizcaya, con residencia en la villa de Guernica, á D. Matías Herrera Prieto: para la de la villa de Mazarron á D. Tadeo Rico Bononat; y para la de Puigcerdá, que este dexa, á D. Joaquin Lopez Olivas.

En América. En el batallon de infantería fixo de Veracruz se ha servido el REY promover á Capitanes al Ayudante primero D. Diego Antonio Sanchez, y al Teniente de cazadores D. Manuel Perez; á Teniente de cazadores al de fusileros D. Diego Basilio de la Chica; á Teniente de fusileros al Subteniente D. Francisco Guelvenzu; á Subtenientes á los Cadetes D. Tomas Sarasa y D. Juan Sangran, y á Ayudante, con grado de Subteniente, al Sargento primero distinguido D. Josef García.

Carta escrita desde Valladolid á 14 de Abril. Amigo mio: Consi-guiente á mi viage me hallo ya en esta ciudad, y en medio de tantas calamidades como se pasan y oyen con dolor en toda Castilla, he visto con indecible gozo á mi tránsito desde Búrgos las obras que de órden del Rey ha emprendido la Direccion é Inspeccion general de Caminos en todo este largo invierno, construyendo la carretera desde dicho Búrgos hasta Torquemada, que median 12 leguas, en que trabajan mas de 1200 personas entre peones, destajistas, canteros, muge-

res y muchachos, con gran número de carros y caballerías; y ha crecido mi admiración, observando que además del jornal muy proporcionado que se da á cada individuo, según su clase y ocupación, se les suministra por la mañana al salir á las obras una ración ó dos de caldo condimentado, y á propósito para reforzarlos, y al medio día una ración ó libra de potage ó sopa económica, á costa de los fondos de las mismas obras. — Es un prodigio oír á los infelices sus afectos de reconocimiento hácia el Soberano, que les ha facilitado alivios tan considerables en tiempo tan calamitoso, y hacia los ministros y subalternos que dirigen las obras. — Desde Torquemada hasta Cabezón, que hay otras 8 leguas, se trabaja mucho, y se aumentan cada día los operarios, quienes en las circunstancias actuales de escasez y necesidad tienen los socorros que pueden apetecer, y que el gobierno prodiga entre estos infelices. — En Búrgos ví otras iguales disposiciones para seguir las obras desde allí á Somosierra, habiendo empezado á ejecutarlas en la primera jornada, y otros puntos en que ya trabajan mas de 800 hombres, jornaleros pobres, á quienes se suministran los mismos auxilios que en la parte de esta carretera de Valladolid, y con igual consuelo de tan graves necesidades. Y finalmente, amigo mio, he sabido en este tránsito que en la parte de Dueñas á Villamuriel, punto de la abertura del canal de Campos, como en la parte de camino hácia Herrera, viniendo á Palencia, han trabajado este invierno mas de 3^o jornaleros, continuando aún, á quienes se han dispensado mayores auxilios sobre el jornal, esto es, pan mas barato que el del público, sopa económica; y posteriormente, por las enfermedades y estado de mayor miseria, ración de carne cocida. — Crea Vm. que sobre el consuelo de ver socorrida la humanidad doliente por tan sabias superiores providencias, admiro al mismo tiempo el doble objeto que encierran de beneficiar al público en todas sus relaciones con obras de tanta consideración, y por las que eternamente habrá un reconocimiento y bendición al Rey, sus Ministros, y á los promotores, pues todo nos anuncia va llegando la felicidad que apetecemos todos los buenos patrios. — Crea Vm. que admira todo buen patrio el ver tan acertado medio de socorrer á los trabajadores.

El Mercurio de España de 30 de Abril, núm. VIII, se hallará desde el jueves en el despacho de la imprenta Real: en el Real sitio de Aranjuez en la tienda del Rubio, y en Cádiz en casa de D. Manuel Navarro. Contiene en la parte política: noticias de Rusia y de Inglaterra: el estado de la órden Equiestre de Alemania: el plan de gastos de este año de Holanda: noticias de Suiza: sigue el resumen de las actas del gobierno de la República italiana: el tít. III, lib. II del código civil de Francia. De España: concluye la cédula sobre la facultad de farmacia: En la parte literaria: traducción al inglés de un romance antiguo español: observaciones meteorológicas de Abril.

Se ha extraviado un vale Real de 600 pesos, de 1.^o de Setiembre, núm. 4830, renovado en cabeza de D. Miguel Ortiz, y endosado por este á Manuel Villarubia Picado en Valladolid el 2 del presente. Quien sepa su paradero, se servirá avisarlo en esta corte al citado Villarubia, que vive en el meson del Peyne, quarto segundo, núm. 18.

Continuación de las fincas para la mejora del cuarto. Una en el camino del Espinar, que llaman el Cercado, de 4 fanegas, linde á oriente con la villa, á mediodía la dehesa, y á poniente el camino de los Carboneros, á 500 rs. Otra en dicho camino, de 2 fan., linde á oriente herederos de Francisco Benito, á mediodía el camino, y á poniente la iglesia, á 400 rs. Otra en lo Albillo, de 2 fan. y 6 cel., linde á oriente herederos de Policarpo Rubio de María, á mediodía capellanía de D. Nicolas Mingo, presbítero de Leganés, y á poniente el camino de abaxo de Fuente el Saz, á 700 rs. Otra en la cuesta redonda, de 2 fan. y 6 cel., linde á oriente Juan Lopez de la Cámara, á mediodía y poniente Juan Lopez Recio, á 500 rs. Otra en el Cañamarejo, de 4 fan., linde á oriente con tierra que fué de Juan de Olaya, á mediodía las ánimas, y á poniente herederos de Pedro Lopez de Adan, á 400 rs. Otra al otro lado del rio Xarama, que llaman la Quemada, de 10 fan., linde á oriente el camino viejo, á mediodía el colegio de Málaga de Alcalá, á poniente el rio Guadalix, y á la sierra Francisco Raposo, á 350 rs. Otra en Viana, de 3 fan., linde á oriente herederos de María Lopez, á mediodía herederos de D. Francisco Morales, y á poniente Francisco Godea, vecino de Fuente el Saz, á 800 rs. Otra en dicho parage, de 2 fan. y 6 cel., linde á oriente herederos de Pedro Prieto Gordo, á poniente con tierra que fué de Sebastian Fernandez, y á la sierra Juan Lopez Recio, á 600 rs. Otra en los Malatones, de 3 fan., linde á mediodía majuelo de Juan Albiz, á poniente herederos de Pedro Lopez Adan, y á la sierra majuelo de D. Antonio Lopez María, á 300 rs. Otra en término de Fuente el Saz, donde dicen S. Julian, que llaman de las Tejas, de 3 fan., linde á oriente herederos de Juan Raposo, á mediodía herederos de Pedro Lopez Adan, y á poniente y sierra la capilla de Ocaña, á 450 rs. Otra en dicho término, donde llaman Capitos, de 1 fan., y 6 cel., linde á oriente el arroyo Paeque, á mediodía las ánimas, y á poniente herederos de Policarpo Rubio de María, á 350 rs. Otra en dicho término y parage, de 1 fan., linde á oriente y mediodía herederos de Pedro Lopez Adan, y á poniente la iglesia, todo de Argete, en 300 rs. Otra en los Malatones, de 3 fan., linde á oriente herederos de Juan Gonzalez, á mediodía D. Pedro Lopez Adan, á poniente herederos de Manuela Albiz, á 250 rs. Otra en término de Fuente el Saz, en Capitos, de 1 fanega, linde á oriente capellanía de D. Ignacio Perez, á mediodía herederos de Pedro Lopez Adan, y á poniente D. Josef de Ribas, en 120 rs. Otra en dicho término en la Vega, de 2 fan. y 6 cel., linde á oriente herederos de Juana Hernandez, á mediodía majuelo de D. Manuel Ortiz, y á poniente Isabel Laso de la Vega, á 300 rs. Otra en la Fuente vieja, de 3 fanegas, linde á oriente herederos de Antonio de las Oteras, á mediodía herederos de Pedro Lopez María, y á poniente Doña Raymunda Hernandez, á 250 rs. Otra junto á las viñas de los PP. de Atocha, que llaman Sta. Leocadia, de 1 fan., linde á oriente el barranco, á mediodía tierra de la capellanía de Manuel Lopez, y á poniente D. Josef Ortiz, en 250 rs. Y otra de 12 fan., que ántes eran 2, y ahora se hallan incorporadas en la heredad de la Torre y sitio de Guadalix, término de esta villa, linde á oriente y norte con tierras de Doña Francisca de Ribas, á mediodía tierra que llaman de la Asuncion, y hoy posee la villa y el rio Guadalix, en 3600 rs. Quien quisiere hacer mejora, acuda en el término de 30 dias, contados desde el 2 de este mes, á la escribanía del número de D. Gervasio Fernandez Izquierdo, donde se admitirán las que se hagan, con la qualidad de que hayan de cubrir por lo ménos la quarta parte de dicho remate.

La hacienda titulada de Corralejo, término de la villa de Ocaña, que se vende en virtud de Real facultad á instancia de su poseedor, y consiste en dos casas, una principal y otra de labor con todas sus oficinas, un molino harinero, ermita con su sacristía, una cerca de toda la posesion, 47 obradas y 257 estadales de tierra de

labor, huertā, prado y era, apreciado todo en 245,613 rs. 33 mrs., se está publicando por 10 dias mas, y se ha de verificar su remate el dia 1.º de Junio próximo á la hora de audiencia, en la del Sr. D. Manuel Vicente de Torres, del Consejo de S. M., Teniente Corregidor de esta villa, ante el Escribano del número D. Jacobo Manuel Manrique. Quien quisiere hacer postura lo executará ante dicho Señor, y por la referida escribanía &c.

Quien quisiere hacer postura á una casa, sita en la calle de la Zarza y Peregrinos, núm. 15, manz. 382, cuyo sitio comprehende 4901 pies superficiales, justipreciado con su fábrica nueva en 973,870 rs., acuda ante el Sr. Alcalde D. Mariano Alonso, que por indisposicion de su compañero el Sr. D. Joaquin Herrán despacha su audiencia y negocios, y escribanía de provincia de D. Miguel García de la Madrid, con la precisa circunstancia de ser la mitad de su valor líquido, deducidas cargas, en moneda metálica; y se advierte estar señalado para su remate el dia 5 de Junio próximo venidero en dicha escribanía, á las 11 en punto de su mañana. — Quien quisiere hacer postura á otra casa, sita en la cuesta de la Vega, número 4, manz. 192, que comprehende 15,095 pies superficiales, valuado con la fábrica construida en él en 921,640 rs.; acuda ante el referido Sr. Alcalde y cita da escribanía; previniéndose estar señalado su remate para el dia 7 de Junio próximo venidero, á la misma hora que la antecedente.

En la villa de Alba de Tormes, obispado y provincia de Salamanca, se hallan vacantes las plazas de Preceptor y Repetidor de gramática, dotada la primera en 300 ducados, que se pagan de propios, cuya cátedra está aprobada por el Real y Supremo Consejo, y 2 rs. mensuales por cada discípulo pudiente; y la segunda en 100 ducados: se proveen por oposicion, conforme al método prescrito para las provisiones de las plazas de latinidad de la Real Universidad de Salamanca. Qualquiera personas que quisieren hacer oposicion concurren á executarla por medio de memoriales, que presentarán al Ayuntamiento de dicha villa, que se admitirán hasta el dia 6 del inmediato mes de Junio; y sus oposiciones darán principio en el dia 15 del mismo mes.

Los subscriptores á la Biblioteca económico-política de España se servirán pasar á recoger los números 7 y 8 á la librería de Sancha, calle del Lobo, donde se hallan de venta los tomos 1.º y 2.º

Orationes ex Sallustii, Livii, Taciti et Curtii collectae: ad usum regiarum scholarum matritensium. Se hallarán en el despacho de la imprenta Real. Se ha hecho esta impresion en buen papel y letra; por lo que, y por ser correcta, debe preferirse á las ediciones extrangeras, las que muchos compran por preocupacion, ó por falta de noticia de que la hay en España, en detrimento de la industria nacional, que pierde no poco con la introduccion de ediciones de autores latinos, que deberian hacerse por nuestros impresores.

Tratado elemental de los cortes de cantería, ó arte de la montea: obra en que se enseña á montar y labrar las bóvedas simples, los capialzados, las trompas, los arcos adintelados con juntas á plomo, las bóvedas de claustro, por arista, esféricas y elípticas, los lunetos, los cañones circulares, elípticos y espirales ó de caracol, las pechinas, las escaleras de ojo, y toda especie de arcos. Se da tambien una idea del arte de la montea y su importancia, de su historia y progresos, y de las obras que han tratado de los cortes de cantería, con un extenso diccionario de los términos propios del arte y otros de geometría y arquitectura empleados en esta obra: se enseña el método que se ha de observar para trazar los arcos rebaxados con tres centros y la elipse, para determinar el grueso de los estribos de toda clase de bóvedas; y por último, para trazar con la regla y el compas los arcos de 11

centros en 2 supuestos diferentes , con los cálculos necesarios para probar la verdad de estas operaciones : traducido del frances: un tomo en folio con 49 láminas finas. Se vende á 50 rs. en pasta en las librerías de Tieso , calle de las Carretas , y de Barco , carrera de S. Gerónimo.

Coleccion de formas de armaduras construidas en edificios vastos y suntuosos, como teatros &c. grabadas para estudio de los profesores de arquitectura: 1.º y 2.º quaderno de á 6 estampas de á medio pliego cada uno. Se vende á 5 rs. cada quaderno en la librería de Tieso , calle de las Carretas.

El hombre de letras, del P. Daniel Bartoli , de la extinguida Compañía: traducido por D. Gaspar Sanz, presbítero, Bachiller en sagrada teología por la universidad de Salamanca , con los tratados siguientes: la sabiduría , la ignorancia , la lascivia, maldicion, altivez y vanidad del error , la imprudencia, la ambicion, la avaricia: un tomo en 4.º Se hallará en la librería de Hurtado, calle de las Carretas.

Disertacion sobre la muchedumbre de los niños que mueren en su infancia , y modo de remediarla , y de procurar en su cuerpo la conformidad de sus miembros, robustez , agilidad y fuerzas competentes: tres tomos en 4.º: su autor el Dr. Don Antonio Arteta , Arcediano de Aliaga , Dignidad de la iglesia metropolitana de Zaragoza. Se hallará en la librería de Bustamante , puerta del Sol; en Zaragoza en casa de Baylo , plaza del Carbon; y en Barcelona en casa de Sierra , plazuela de S. Jayme , á 20. rs.

Historia de los trages con una breve noticia del carácter y principales costumbres de los naturales de cada pais , arreglada á los trages del quaderno núm. 5.º de la coleccion general, el que comprehende los de armenio y armenia , medo y meda , persa y persiana , soldado y eunuco persas. Véndese , como hasta aquí , á 8 rs. cada quaderno sin iluminar , y á 20 los iluminados , y la impresion suelta se dará á real en las librerías de Castillo , frente á las gradas de S. Felipe , y de la viuda de Cerro , calle de Alcalá.

Semana hispano-bascongada , la única de la Europa , y la mas antigua del orbe, ó monumentos del bascuence. Se hallará en la librería de Montero , calle de la Concepcion; en Cádiz en casa de Lopetedi , á 20 rs. á la rústica , y á 26 en pasta , y en Tolosa en la de Urcola , á 17 rs. rústica , y 18 en pergamino.

Tratado de las operaciones de la boca : obra utilísima á los facultativos , y á toda clase de personas , no solo para precaver las diferentes enfermedades que pueden sobrevenirle , sino tambien para conservar sana y limpia la dentadura : un tomo en 8.º con quatro estampas finas de sus peculiares instrumentos. Se hallará en la librería de Castillo , frente á las gradas de S. Felipe; en la de Gomez Fuentenebro , calle de las Carretas; y en la casa del editor de esta obra , calle de la Visitacion , núm. 5.

Oracion panegírica , que en la dedicacion de la nueva iglesia parroquial castrense de Sta. Bárbara , erigida en su Real fabrica de armas blancas de Toledo , dixo su Cura párroco el Dr. D. Felipe Rodriguez , el día 1.º de Enero de este año. Se vende en las librerías de Sancha , calle del Lobo ; de Castillo frente á las gradas de S. Felipe , y de Escribano , calle de las Carretas; y en Toledo , en la imprenta de Tomas Anguiano.

Estampa que representa las urnas en que estan los cuerpos de S. Isidro Labrador y de su esposa Sta. María de la Cabeza , conforme se veneran en la Real iglesia de su advocacion en esta corte. Se hallará en la imprenta de Gutierrez y compañía , calle de las Carretas , núm. 2 , quarto entresuelo : su precio un real , y puede ir en carta.